

PRESSEMITTEILUNG

27. AUGUST 2018 / 2 SEITEN + SERVICE

NEUES SCHLOSS MEERSBURG: AUSSTELLUNG ÜBER ANNETTE VON DROSTE-HÜLSHOFF

Neues Schloss Meersburg

Ausstellung im Neuen Schloss Meersburg: „Sehnsucht in die Ferne“

Mit der Wahl-Meersburgerin Annette von Droste-Hülshoff befasst sich eine ungewöhnliche Ausstellung, die die Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg im Neuen Schloss Meersburg zeigen. „Sehnsucht in die Ferne. Reisen mit Annette von Droste-Hülshoff“ ist vom 2. September bis zum 24. Februar 2019 zu sehen. Wie kaum eine andere Frau hat die Schriftstellerin die deutsche Dichtung des 19. Jahrhunderts geprägt. Sie verbrachte ihre letzten Lebensjahre überwiegend in Meersburg und erwarb hier auch das „Fürstenhäusle“ in den Weinbergen, um dort zu schreiben.

REISEN MIT ANNETTE VON DROSTE-HÜLSHOFF“

Für viele Ältere ist das Bild der Schriftstellerin auch heute noch vertraut: Ihr biedermeierliches Porträt zierte den 20-DM-Schein und machte sie damit weit über ihr literarisches Werk hinaus bekannt. Die enorm erfolgreiche Dichterin stammte aus dem westfälischen Münsterland und machte Meersburg und den Bodensee am Ende ihres Lebens zur Wahlheimat. Insgesamt neun Jahre war sie unterwegs, und etwa die Hälfte ihres literarischen Werks entstand während ihrer Reisen zwischen Westfalen und Bodensee. Die Ausstellung macht daher besonders die Reisen der Schriftstellerin zum Thema.

LEBEN EINER SCHRIFTSTELLERIN

Viel weiter als in Wirklichkeit reiste Droste-Hülshoff in ihren Gedanken – inspiriert von Lektüren und Gesprächen, getrieben von Fernsucht und der eigenen dichterischen Phantasie. Die Bedingungen, unter denen die Dichterin reiste, bieten

1/3

KOMMEN. STAUNEN. GENIESSEN. Die Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg öffnen, bewahren, vermitteln und vermarkten 60 historische Monumente im deutschen Südwesten. 2017 besuchten über 3,8 Mio. Menschen diese Originalschauplätze mit Kulturschätzen von höchstem Rang: darunter Schloss Heidelberg, Schloss und Schlossgarten Schwetzingen, das Residenzschloss Ludwigsburg, Schloss und Schlossgarten Weikersheim, Weltkulturerbe Kloster Maulbronn, Kloster und Schloss Salem sowie die Festungsrue Hohentwiel.

IHR PRESSEKONTAKT Presse- und Medienservice der Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg bei der Staatsanzeiger-Agentur:
Telefon +49(0)711.6 66 01-38, f.t.lang@staatsanzeiger.de

BILDDOWNLOAD Fotografien der Monumente in druckfähiger Qualität finden Sie im Internet unter: www.schloesser-und-gaerten.de (Bereich „Presse“/„Pressefotos“).

PRESSEMITTEILUNG

27. AUGUST 2018 / 2 SEITEN + SERVICE

NEUES SCHLOSS MEERSBURG: AUSSTELLUNG ÜBER ANNETTE VON DROSTE-HÜLSHOFF

einen spannenden Einblick in das Leben einer schreibenden Frau des vorvergangenen Jahrhunderts. Sie zeigen aber ebenso die rasanten gesellschaftlichen Umbrüche ihrer Zeit. Zu Lebzeiten war die Dichterin, neben der erfolgreichen Novelle „Die Judenbuche“, vor allem durch ihre bildhaften Landschaftsgedichte berühmt. Besonders mit der Stadt Meersburg ist ihre Biographie eng verbunden, hat sie doch jahrelang hier mit Schwester und Schwager in der Burg gelebt und gearbeitet. Hier hat sie auch das „Fürstenhäusle“ mitten in den Weinbergen erworben.

PREISGEKRÖNTE PRÄSENTATION

Die Präsentation der Schau ist ungewöhnlich: Mit vielen medialen und interaktiven Elementen nimmt die Wanderausstellung die Besucherinnen und Besucher mit auf die Reisen der Dichterin und lässt sie eintauchen in die Landschaften, wie sie „die Droste“ unterwegs kennenlernte und beschrieb. Eingebunden in insgesamt zehn Stationen, die als Landschafts- und Reisearchitekturen angelegt sind, werden viele Exponate aus dem Leben der Dichterin gezeigt – darunter auch solche, die bisher noch nicht präsentiert wurden. Für ihr ungewöhnliches Gestaltungskonzept hat die Ausstellung bereits eine Auszeichnung erhalten: den „iF-Design-Award 2018“. Entwickelt und umgesetzt wurde sie auf Initiative der LWL-Literaturkommission für Westfalen gemeinsam mit dem Droste-Forum e.V., dem Kreismuseum Wewelsburg und den Städten Paderborn und Brakel.

ANNETTE VON DROSTE-HÜLSHOFF IN MEERSBURG

Während der Wanderausstellung im Neuen Schloss Meersburg machen die Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg das Fürstenhäusle für Interessierte zugänglich. Die feierliche Übergabe des Fürstenhäusle Meersburg wird nach dem Abschluss aller Renovierungsarbeiten am 8. Oktober 2018 stattfinden. Annette von Droste-Hülshoff ersteigerte das ehemalige Weinberghaus der Fürstbischöfe von Konstanz im Jahre 1843, um dort zu arbeiten. Nach den Sanierungsarbeiten werden die Staatlichen Schlösser und Gärten dort wieder über

2/3

KOMMEN. STAUNEN. GENIEßEN. Die Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg öffnen, bewahren, vermitteln und vermarkten 60 historische Monumente im deutschen Südwesten. 2017 besuchten über 3,8 Mio. Menschen diese Originalschauplätze mit Kulturschätzen von höchstem Rang: darunter Schloss Heidelberg, Schloss und Schlossgarten Schwetzingen, das Residenzschloss Ludwigsburg, Schloss und Schlossgarten Weikersheim, Weltkulturerbe Kloster Maulbronn, Kloster und Schloss Salem sowie die Festungsrue Hohentwiel.

IHR PRESSEKONTAKT Presse- und Medienservice der Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg bei der Staatsanzeiger-Agentur:
Telefon +49(0)711.6 66 01-38, f.t.lang@staatsanzeiger.de

BILDDOWNLOAD Fotografien der Monumente in druckfähiger Qualität finden Sie im Internet unter: www.schloesser-und-gaerten.de (Bereich „Presse“/„Pressefotos“).

PRESSEMITTEILUNG

27. AUGUST 2018 / 2 SEITEN + SERVICE

NEUES SCHLOSS MEERSBURG: AUSSTELLUNG ÜBER ANNETTE VON DROSTE-HÜLSHOFF

das Leben der Annette von Droste-Hülshoff und ihre literaturgeschichtliche Bedeutung informieren – am authentischen Ort der Dichterin.

SERVICE UND INFORMATIONEN

„Sehnsucht in die Ferne. Reisen mit Annette von Droste-Hülshoff“

Ausstellung im Neuen Schloss Meersburg

2. September 2018 bis 24. Februar 2019

ÖFFNUNGSZEITEN NEUES SCHLOSS MEERSBURG

Sommeröffnungszeiten bis 4. November 2018

Mo-So, 9.30 - 18.00 Uhr (letzter Einlass um 17.30 Uhr)

Winteröffnungszeiten: 5. November 2018 – 24. Februar 2019

Do-So, Feiertage 12.00-17.00 Uhr (letzter Einlass um 16.30 Uhr)

24.12. und 31.12 geschlossen

EINTRITT

Ausstellung „Sehnsucht in die Ferne“ und Beletage Neues Schloss Meersburg

Erwachsene 5 €, ermäßigt 2,50 €, Familienkarte 12,50 €

NEUES SCHLOSS MEERSBURG

Schlossplatz 12

88709 Meersburg

Telefon +49(0)75 32.80 79 41 0

WWW.NEUES-SCHLOSS-MEERSBURG.DE

WWW.SCHLOESSER-UND-GAERTEN.DE

KOMMEN. STAUNEN. GENIESSEN. Die Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg öffnen, bewahren, vermitteln und vermarkten 60 historische Monumente im deutschen Südwesten. 2017 besuchten über 3,8 Mio. Menschen diese Originalschauplätze mit Kulturschätzen von höchstem Rang: darunter Schloss Heidelberg, Schloss und Schlossgarten Schwetzingen, das Residenzschloss Ludwigsburg, Schloss und Schlossgarten Weikersheim, Weltkulturerbe Kloster Maulbronn, Kloster und Schloss Salem sowie die Festungsrue Hohentwiel.

IHR PRESSEKONTAKT Presse- und Medienservice der Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg bei der Staatsanzeiger-Agentur:
Telefon +49(0)711.6 66 01-38, f.t.lang@staatsanzeiger.de

BILDDOWNLOAD Fotografien der Monumente in druckfähiger Qualität finden Sie im Internet unter: www.schloesser-und-gaerten.de (Bereich „Presse“/„Pressefotos“).